

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital un mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Miércoles 29 de Noviembre de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.617

## NOVEDAD

máquinas de hacer cigarrillos

IDEAL

La mejor conocida, envuelve el cigarro y dobla las puntas de una sola vuelta.

Estufas ó caloríferos de bolsillo de gran utilidad práctica.

La Electricista Palentina

Fernando Galindo

Mayor pral., 53

## Fincas en venta

El día 5 de Diciembre próximo á las once de su mañana, se celebrará subasta pública en esta capital y Notaría de don Perfecto García Cuenca, Mayor pral. 32, 2.º, de doce fincas rústicas y dos urbanas radicadas en término y casco de Revenga de Campos, que pertenecieron á don Justo Amor, vecino que fué de Ampudia, sirviendo de base las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

## Gramófonos y discos

Todos los meses se reciben los discos últimamente impresionados, procedentes de las casas más acreditadas en este ramo. Considerables existencias. Catálogos y suplementos gratis.

Instalaciones eléctricas.  
Contadores eléctricos.  
Lámparas «Osram», «Zeta» y otras.  
Aparatos de acetileno.

La Nueva Electra

Viuda de C. Garrachón

Mayor pral., 69

## Encendedores

automáticos de las mejores marcas

Se hacen toda clase de composturas en los mismos á precios muy reducidos.

Piedras á 15 céntimos una; una peseta docena y 750 el ciento.

Mecha á 30 céntimos metro.

Fuerras de piel.

Frescos cuenta-gotas para bencina.

Se cargan encendedores.

Aparatos de metal = Cristalería.

Material eléctrico = Tiñabres.

Instalación de centrales eléctricas.

LA NUEVA ELECTRA

Viuda de C. Garrachón

Mayor pral., 69

Ya salió el  
GRAN COÑAC FARO  
de la poderosa Sociedad  
BODEGAS BILBAINAS  
PROBADLO.

## Tenedor de libros

Se necesita con varios años de práctica y buenas referencias. Dirigirse á don Ramón Alonso, Mayor pral. 69, entresuelo.

## Recibos de Lotería

para dar participación en el sorteo de Navidad, se venden en cuadernos, en la Imprenta y Librería de

Alonso Hijos

Mayor pral., 71

CHICO Como de unos 14 años, con buenas referencias y que sepa leer y escribir, se necesita uno en la Administración de este periódico.

## Por la agricultura

La Revista Mercantil de Valladolid, en su número correspondiente al día 20 del actual, publicó un artículo, que reproduce en el número de anteayer, proponiendo como solución á la gravedad en que se encuentra la producción cerealista, que todos los labradores estampen sus firmas en pliegos de papel de diez céntimos, los que se unirán á la Exposición que se dirigirá al Gobierno pidiendo la absoluta prohibición de la entrada de trigos extranjeros, mientras los haya en el país, á cuyo medio de que los labradores se salven de la crisis que les arruina hace tiempo.

Propone además, dicho apreciable colega, y nosotros le ayudamos sin reservas en esta campaña por considerarla de justicia, que los labradores se preparen para ir á Madrid en el momento que estén recogidas el mayor número de firmas, para presentar personalmente al Gobierno la Exposición referida.

Además del artículo á que aludimos valiente en la forma y duro en el fondo, publica otro en el número de anteayer, que por su importancia reproducimos y dice así:

¡Adelante, Adelante!

No le queda á la agricultura castellana otro recurso, para salvarse de la ruina en que se ve envuelta, que lanzarse á Madrid en número grande, formidable, y allí, á la faz de los hombres que llevan la gobernación del país, decir clara y terminantemente lo que necesita, y ó el gobierno atiende en el acto á sus justas pretensiones, ó los agricultores de Castilla y de toda España estarán en el caso de tomar acuerdos y resoluciones en relación con la gravedad de las circunstancias.

No hay nadie en España que no esté penetrado y convencido de que la agricultura está cargada de razón para quejarse; nadie ignora que están derrochándose millones y millones del pueblo agrario y que éste se empobrece día en día y se arruina. Por todas partes se oye decir que la situación es insostenible y que un cataclismo se avecina. Pero estas angustias del pueblo productor no llegan arriba, á donde se encuentran los que no pasan ni hambre, ni frío, ni privaciones, ni sacrificios de ningún linaje.

Las penalidades mil que el labriego soporta, día tras día y año tras año, esas no son conocidas, ni siquiera creídas en las altas regiones, en las que viven, gozan y triunfan los hombres de la política, los hombres de la aristocracia, los señores del feudalismo moderno, mil veces más fustigados que aquellos otros de que nos habla la historia y que en forma más cruel é irritante aún padecemos hoy, por lo mismo de que las condiciones de intelectualidad y sociabilidad actual, son muy distintas de aquellos otros tiempos.

Hoy no puede tolerarse sin que la indignación estalle, esa sangrienta furia que los de arriba hacen del pueblo que aquí abajo trabaja y produce, para que otros coman y huelguen. Hoy es otro el ciudadano; es más civilizado, más culto, más libre, más conocedor de sus derechos conquistados á fuerza de sangre; libertades y derechos que no está dispuesto á que se cercenen, y esas libertades que más que políticas son económicas; esos derechos que más que al cerebro afectan al estómago, y más que en los cómicos radican en el pecho, son de tal suerte precisos é indispensables á la vida agrícola, que hay

que defenderlos como se defiende la propia existencia; á sangre y fuego.

Por eso mismo; porque Castilla y con Castilla todas las provincias agrícolas ven amenazada su tranquilidad y en riesgo su existencia, por eso es que este movimiento de protesta, esta sacudida del sentimiento agrario, viene de muy hondo, muy profundo y al estallar en día no lejano no podrá por menos de conmoverse todo el edificio nacional, por cuanto que es su base de sustentación. El mal no es de hoy, ni da ayer, es ya viejo y viene minando la vida de Castilla y si ahora es cuando se ha exteriorizado el disgusto y cuando sale á la superficie lo que de tiempo atrás viene agitando en el interior, es porque los gases se acaparan ya por todas partes, porque la mina está muy cargada y la explosión es inminente.

El agricultor no puede más y el que no puede más, deja la carga en el suelo. Eso es lo que se dispone á hacer el pueblo productor, si no se le dan medios de resistencia: arrojar la carga. Por eso está preparándose para ir á Madrid y cara á cara con el Gobierno señalarle los dos caminos; ó el de la salvación, ó el de la ruina. ¡Y á fé que muy loco tendría que ser un gobierno si eligiera este último!

Pero pronto vamos á verlo. Por nuestra parte, dispuestos estamos para emprender la marcha; sólo esperamos que el país agrario responda á nuestro llamamiento, recogiendo las firmas de todos los interesados y de cuantos están identificados con la causa agraria y nos envíen los pliegos (en papel de 10 céntimos) bien repletos de firmas; cuando estos pliegos nos sean enviados y sepamos quienes van con nosotros á Madrid, entonces señalaremos el día de este gran acontecimiento, del que ha de salir ó la salvación de los labradores ó el desquiciamiento de la España productiva.

No perdáis momento, labradores; recoged sin dilación esas firmas y firmes y respetuosos caminemos ¡adelante! que en ello va la vida ó muerte de Castilla y de las demás provincias y regiones que de la agricultura viven.

## CARTA DE MADRID

Noviembre 28

Sr. Director:  
A las cinco y cuarto se ha reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

El más diligente en acudir á dicho Centro fué el jefe del Gobierno, señor Canalejas, que llegó acompañado, y á pie, del conde de Romanones de dar un paseo higiénico por la Castellana y Recoletos, durante el cual habían cambiado impresiones sobre diversos asuntos.

El ministro de Marina, que llegó después, dijo que nada llevaba al Consejo, añadiendo que no tenía más noticia que comunicar que el haberse refugiado en el puerto de Melilla los cruceros españoles que vigilaban por las costas de Marruecos, huyendo al temporal.

El general Luque manifestó á su llegada que acababa de recibir un telegrama del capitán general de Melilla en el que afirmaba que era totalmente inexacto que hubiese surgido en aquella plaza ni el más ligero incidente entre los generales que allí se encuentran, noticia que habían cogido varios periódicos de Madrid de una dudosa procedencia.

El ministro de Estado expuso su fundada creencia de que para el día 3

al 10 del mes próximo se encontrará en Madrid el embajador de Francia, M. Geofroy, y que inmediatamente comenzarán las negociaciones sobre Marruecos.

El ministro de Fomento llevaba al Consejo el expediente del pantano de Uldecona.

Confirmando que había celebrado esta mañana una larga conferencia con el director de los ferrocarriles andaluces, abrigando como consecuencia de esta fundadas esperanzas de poder llegar á un término satisfactorio de arreglo con los obreros ferroviarios de aquella Compañía para que no lleguen á la huelga.

El ministro de Instrucción pública, que llegó el último, dijo que acababa de recibir en su casa la visita de una numerosa Comisión de estudiantes que le habían entregado las conclusiones acordadas en la Asamblea.

El Sr. Gimeno aprovechó la oportunidad de exhortarlos á que vuelvan desde mañana á las clases deponiendo su actitud.

Los estudiantes, en tonos de gran mesura, expusieron al ministro la imposibilidad en que se hallaban de modificar su acuerdo en este punto mientras no se reanuden las clases, en la Universidad de Barcelona.

En este caso, el Sr. Gimeno les manifestó que nada podía resolver mientras no recibiese informes concretos del gobernador civil y del rector de aquella Universidad.

Los estudiantes le rogaron que intercediera cerca del rector de la Universidad Central para que les permitiese renunciar esta tarde en el Paraninfo de deliberar la situación.

El Sr. Gimeno no tuvo inconveniente en transmitir por teléfono el ruego de los escolares al rector, Sr. Conde y Luque, previa manifestación de éstos de proceder con cordura.

Después de las siete y media ha terminado el Consejo.

El Sr. Prieto enteró á sus compañeros del estado de los asuntos internacionales que afectan á España.

## LA PAZ

Ideal palabra, si fuese cierto, pero desgraciadamente no sucederá así.

¿Que es la paz? ó mejor dicho ¿qué entienden los moros por paz?

Bizarros militares que hicieron la campaña de 1909 y que como recompensa á su comportamiento lucen en sus honrosos uniformes cruces y medallas varias, lo han dicho en todos los sitios, en el café, en las tertulias, en la prensa.

La paz, es una martingala con que los moros acampados en las orillas del río Kert nos quieren engañar, para cuando hagan la recolección de sus cosechas volver de nuevo á hostilizar nuestras tropas.

El telégrafo, como generalmente sucede en estos casos, fué el portador de la grata nueva, grata para los gobernantes que por poco tiempo se verán libres de las censuras que por esta guerra se les dirigieron y triste para los que en lontananza vemos una guerra aún más cruenta que la de 1909.

Esta vez los moros no obrarán á impulsos propios, lo harán á instancias de nuestra leal amiga Francia que desde hace tiempo viene realizando en Marruecos una campaña contra España que no tardando dará sus frutos, y todo esto obedece á que con muchísima razón y fundamentándonos en un dere-

cho que hemos adquirido por el acta de Algeciras no abandonamos Larache y Alcazarquivir, dos plazas africanas que pueden convertirse en grandes poblaciones industriales y mercantiles.

No debemos hacer caso de la sumisión de los moros, porque nos han demostrado infinidad de veces que mientras por delante hacen grandes protestas de amor á España, por detrás fusilan á nuestros soldados.

Si queremos como pretende el gobierno seguir con las plazas que á costa de mucha sangre se han conquistado en Marruecos, se hace imprescindible que empiecen otros procedimientos más enérgicos, declarando la guerra sin cuartel á los moros que acampan en las orillas del Kert, ó de lo contrario sería preferible que nos volviéramos á casa, abandonando para siempre nuestras posiciones.

Y esto no puede ni debe hacerse después de la sangre española que se ha vertido en aquella tierra.

Rodolfo de Arecebo

## Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 29

## Un crimen

En el café de Zaragoza, establecido en la calle de Lopé de Vega de esta Corte, el pinche Manuel García asestó al repostero Francisco Rico una terrible puñalada, en la región posterior inferior del torax, en su lado izquierdo, que la ocasionó la muerte instantáneamente.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción, quien ordenó el levantamiento del cadáver y la detención del criminal, que fué conducido á la comisaría del distrito.

## La muerte de Rothschild

En París ha fallecido el millonario, Barón Gustavo de Rothschild.

## Anciana atropellada

En la calle de Fuencarral, fué atropellada por el tranvía número 80, la anciana Ramona Baretas, causándole heridas que fueron calificadas en la casa de socorro de pronóstico reservado.

## Becerrada benéfica

En Córdoba se celebró ayer una novillada presidida por distinguidas señoritas y cuyos productos son para los soldados enfermos procedentes de Melilla.

Uno de los aristócratas diestros fué volteado por un becerro, sufriendo un puntazo que carece de importancia.

## Mitín estudiantil

En Sevilla celebraron ayer un mitín los estudiantes para acordar la continuación de la huelga haciendo uso de la palabra varios oradores que se expresaron en términos violentos.

El concejal republicano señor Carrasco que se hallaba dentro del local, tuvo que abandonarlo entre las rechiflas de los estudiantes, quienes también increparon á los periodistas.

**Embarque de tropas**

En Melilla embarcó ayer el segundo batallón del regimiento de Extremadura, siendo despedido por el general Aldave, los generales, jefes, oficiales, las bandas de música y un inmenso gentío que ovacionó a las tropas expedicionarias.

**La revolución china**

Despachos de París dicen que por noticias recibidas de Tokio, se sabe que las tropas imperiales han recuperado nuevamente Hang-Kang, causando a los revolucionarios inmensas bajas.

**Los sucesos de Cullera**

Comunican de Valencia que la Audiencia se ha negado a la inhibitoria para entender en la causa de los sucesos de Cullera.

Al letrado Sr. Talau se dice que se le impondrá una corrección disciplinaria añadiéndose que el Fiscal tomará cartas en el asunto.

**Descubrimiento paleontológico**

Hace quince días llegó a nuestra noticia, siéndolo después del público, que en las excavaciones que se hacen en el «Cristo del Otero» para la extracción de arcilla, habían aparecido restos de un animal antediluviano, de cuyo importante hallazgo, nada dijimos, esperando poder hacerlo con algunos detalles, en el caso de que fueran aumentando la aparición de restos, y poder determinar, concretamente, de lo que se trataba.

Los días han transcurrido, y nada hemos vuelto a saber, pero en cambio, tres notables paleontólogos, han dirigido a nuestro apreciable colega *M. Liberal* de Madrid, la carta que, por su importancia, reproducimos a continuación.

«Señor director de *M. Liberal*:

Nuestro querido amigo: Le escribimos para participarle un suceso que estimamos de gran interés nacional y científico.

Ha pocos días, en la base del cerro del Cristo del Otero, en donde se practican trabajos de extracción de tierras, han sido descubiertos y recogidos, no sabemos si con el debido esmero, notables restos paleontológicos de una especie aun no determinada, pero que pertenece sin duda a uno de los grandes mamíferos de la época media terciaria. Son doce ó catorce molares de colosal tamaño, de un herbívoro, acaso un *Dinotherium*, tal vez un *Megaterio*, ó el «*Eihiphans primigeniensis*», á otra especie ya extinguida. Entre ellos se destacan dos gigantes colmillos de 1'20 metros de longitud, cónicos, fortísimos y felizmente íntegros.

Por desgracia, el terreno arcilloso en que se encuentra el yacimiento ha fosilizado torpemente los huesos largos del esqueleto hasta ahora recogidos, por lo cual se impone un exquisito cuidado en su extracción, para conseguir después una reconstitución provechosa. Y decimos esto porque alentamos la esperanza de que todo el animal se encuentre allí, al modo que han ofrecido estos hallazgos raras veces los países americanos, con que se han enriquecido los Museos de Europa, menos el nuestro, porque Carlos III no tiene ya representantes genuinos entre nosotros.

En nombre, pues, de aquel espíritu carolino, le escribimos á usted para que estimule el celo del ministro de Instrucción pública y para que llegue el hecho á noticia de los ingenieros del Mapa Geológico, en quienes confiamos.

Si por virtud de ello consiguiéramos que el Gobierno, procediendo metódica y ordenadamente por manos peritas é inteligencias entusiastas, lograra hacer resurgir este magnó ejemplar de las edades miocénicas, haríamos labor provechosa y aun creemos que grata para el Gobierno.

Con deseo de estrechar su mano, se repiten muy sayos afectuosos amigos. —Francisco Simón, Rafael Navarro, Matías Peñalba.»

Además de la anterior carta, en que sus firmantes requieren del director de *El Liberal* estimule el celo del ministro de Instrucción pública para que se interese en el descubrimiento de los restos del magnó animal que se supone fosilizado, teníamos noticia de que don Cándido Germán, dueño de los terrenos donde se practican las excavaciones, se había dirigido al citado Sr. Ministro, haciéndole conocer el hallazgo; y al efecto hoy le hemos visitado para completar la información sobre este asunto, y con gran amabilidad, nos confirmó la certeza de nuestra noticia, facilitándonos copia de la carta que había dirigido al Sr. Gimeno, aunque si bien para ello tuvimos que hacer gran fuerza, pues el Sr. Germán se negó insistentemente á ello, según pudimos comprender por razones de modestia, en atención, sin duda, al generoso ofrecimiento que en el escrito hace, y el cual dice así:

«Palencia 23 de Noviembre 1911.

*Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública.*

Muy señor mío: En las excavaciones que estoy practicando en las inmediaciones de esta ciudad, para la extracción de arcillas destinadas á la fabricación de ladrillos, etc., se han encontrado restos fosilizados de un animal gigantesco, principalmente, muelas ó dientes y dos colmillos de igual forma que los de un elefante, estando uno de ellos completo y siendo su longitud de 1'25 m. Además, algunos signos exteriores, parecen indicar quedan más restos por descubrir.

En tal situación, he creído oportuno dirigirme á V. E. por si creyera que el asunto encierra un interés científico y que convendría se continuasen las excavaciones bajo la dirección de personal competente, para evitar se malogre quizás un descubrimiento interesante.

En caso afirmativo, pondré á su disposición tanto los restos fósiles extraídos como el terreno donde supongo existen más, con la única condición de que se les destine como donativo mío á cualquiera de nuestros museos ó gabinetes de Historia natural.

Considero un deber el hacer este ofrecimiento sin otro interés que el que la ciencia y la patria me inspira, y considerando Excmo. señor que se dignará dar á esta carta una buena acogida, tengo el honor de ofrecerle mis respetos y el testimonio de la consideración distinguida de su muy atento s. s. q. b. s. m.

CÁNDIDO GERMÁN

Del generoso acto llevado á cabo por el Sr. Germán, no hemos de hacer el elogio que merece, porque es de los que por sí solos ensalzan á la persona que los realiza.

**Comunicado**

Sr. Director de *EL DIARIO PALENTINO*.

Mi distinguido amigo: Agradecería mucho me dispensase V. el honor de dar cabida en el periódico de su digna dirección, al adjunto comunicado.

Gracias mil y disponga como guste de su affmo. amigo y s. s. q. b. s. m.

Joaquín Martínez

Palencia 28 11.1911

**A los vecinos de Palencia**

En varias sesiones del Ayuntamiento ha salido á relucir la indemnización de 4000 pesetas que por perjuicios y terreno que cedí á la vía pública al derribar las casas números 8, 10 y 12 de la calle del Cuervo y dos de la de Ramirez, se me ha dado, y á fin de que el pueblo de Palencia se entere y con él los de la galería, para quien tanto se habla en dichas sesiones, voy hacer historia.

El 1909 solicité por medio de instancia hacer una obra en la calle Ramirez núm. 4; he de advertir que en dicha obra no entraba la esquina del Cuervo y Ramirez, antes de aprobarse lo que solicitaba y tenía derecho, y en 1910 se me citó al Ayuntamiento para tratar sobre la referida instancia; á él acudí en ocasión en que el Alcalde Sr. Alonso Alonso, se encontraba en su despacho con los concejales señores Diéguez,

Monteoliva, Alonso Buzón, Arangüena, Ortega, (D. Demetrio y D. Arturo), Polanco, Calderón y Martínez y Velez, no recuerdo si había algún otro más.

El Sr. Alcalde me hizo saber que el motivo de la cita era para rogarme desistiera de hacer la obra solicitada y que estaba en mi derecho, y en su lugar, derribar las casas de mi propiedad 8, 10 y 12 de la calle del Cuervo y dos de la calle Ramirez, invocando para ello lo beneficioso que para Palencia sería el ensanche de dicha calle; expuse los perjuicios que se me irrogarían al complacerle, pues con el derribo dejaría de percibir 1.440 pesetas que me rentaban dichas casas y además se me originarían gastos para la nueva construcción quizá mayores que de los que podía disponer.

El Sr. Alcalde y concejales antes citados me rogaron con insistencia que en bien de la ciudad accediera, añadiéndome que el Ayuntamiento me indemnizaría en parte.

Yo que de costumbre soy complaciente y generoso, como lo tengo demostrado á muchos cientos de hijos de Palencia y su provincia, sin dejar de comprender los perjuicios que se me ocasionarían, accedí.

Me instaron á que marcara la indemnización y yo les rogué que fueran ellos los que la indicasen y como insistieran de nuevo pedí 5.000 pesetas por los perjuicios y terreno que cedía á la vía pública, al marcar dicha cantidad lo hice en la creencia de que me imponía un sacrificio en favor de Palencia, todos los concejales presentes incluso los señores Arangüena y Alonso Buzón me dieron las gracias y me felicitaron, recuerdo; que al siguiente día, *EL DIARIO PALENTINO*, publicaba un artículo elogiando el acto ejecutado por mí.

Digo anteriormente que creía hacer un sacrificio por Palencia, porque en época en que don Pedro Romero fué alcalde de esta capital y las casas en cuestión propiedad de don Alejandro Casado, aquél en nombre del Ayuntamiento ofreció á este la cantidad de 10.000 pesetas y hacer por cuenta de la ciudad en la calle del Cuervo, una tapia para construir sobre ella, es decir, construir la tapia y abonarle 5.000 pesetas más sobre las que á mi se me indemnizaba, y tan ventajosa proposición fué desechada por D. Alejandro Casado.

Pasaban los meses y en las sesiones no se daba cuenta de lo convenido, acudí varias veces al Ayuntamiento indicando la necesidad de que lo hicieran; pero por licencias disfrutadas por el Sr. alcalde, el presidente de la Comisión de obras y el Arquitecto, no pudo darse cuenta en algún tiempo, y aproximándose la época en que me convenía hacer el derribo y viendo que aún no se había dado cuenta en sesión, acudí de nuevo al Ayuntamiento manifestando al Alcalde la necesidad que tenía si había de llevar á efecto el derribo, de empezarlo en dicha época, este señor me manifestó no taviere inconveniente empezarlo, pues era cosa convenida particularmente con el Ayuntamiento.

En una de estas conferencias que se habló del derribo é indemnización, se encontraba presente el concejal Zarzosa, no manifestando nada en contra de lo que se trataba y recuerdo su presencia porque fué la primera vez que al despedirme le dí la mano.

Con la autorización antes dicha y en la creencia de que los que llegan á representar una capital deben ser personas formales y de palabra, empecé el derribo y cuando le había terminado, comenzaron á ponerme inconvenientes haciendo rebajar la indemnización y pago del terreno cedido á 4.000 pesetas; para evitar cuestiones de índole pecuniaria y demostrar una vez más mi condescendencia, accedí.

Esto es cuanto ha sucedido respecto á la tan cacareada indemnización, apelo á la caballerosidad del Sr. Alcalde á que diga si no es cierto mi relato.

Reasumiendo; he derribado cuatro casas, he construido la mitad de lo que tengo en proyecto, he percibido del Ayuntamiento 4.000 pesetas, me he gastado en la obra algunos miles de duros, cobraba de renta 1.440 pesetas, en la actualidad me produce 960, es decir, 480 menos que antes de desembolsar el dinero que me ha importado la obra. Este es el negocio que tanto se veñife-

ra por algunos señores concejales, quizá para hacer efecto en los de la repetida galería, que acude á las sesiones con las manos preparadas para aplaudir á quien discuta con escuchado.

A. D. Demetrio Ortega Romo debo decirle que haré las obras que tengo solicitadas cuando me convenga y no cuando á él se le antoje, lo único que se me puede exigir es que todo lo que haga esté con arreglo al plano presentado y aprobado; extrañándome mucho le llame la atención la suspensión de una obra empezada hace un año, cuando muy cerca de su casa, en el paseo de los Frailes hay una empezada hace lo menos ocho años y todavía no está terminada, y es que su dueño, haciendo uso de su derecho la terminará cuando quiera.

Permitame dicho señor le envíe si él tiene terminada su casa, aunque creo no debe estarlo, pues no es posible se tolere un cerral tan indecoroso y de feo aspecto como el que para guardar ovejas tiene en el principal paseo de esta capital.

JOAQUÍN MARTÍNEZ

Palencia 23 de Noviembre de 1911.

**AYUNTAMIENTO**

Por no haberse llegado á reunir número suficiente de concejales para poder tomar acuerdo, no ha celebrado hoy sesión ordinaria la Corporación.

**Junta municipal**

En segunda convocatoria y para discutir y en su caso aprobar el presupuesto que ha de regir en el año próximo se reunió hoy á las doce y media la Junta municipal, bajo la presidencia del alcalde señor Alonso Alonso, asistiendo los concejales señores Diéguez, Ortega (A. y D.), Morrondo, Monteoliva, Alonso Buzón, González, Zarzosa y Arangüena, y los vocales asociados don Valentín López y don Florentín Montes.

Dada cuenta por el Secretario del objeto de la convocatoria, procedió después á la lectura del presupuesto de ingresos, siendo aprobado sin discusión.

En el presupuesto de gastos, el señor Alonso Buzón, votó en contra de la consignación de 200 pesetas que se señalan como gratificación para el director de la banda de música, y en igual sentido lo hicieron los señores Zarzosa, Ortega (D.) y López, expresando su opinión contraria á éstos el señor Arangüena, y en su vista, el presidente, como vió existieran disparidad de criterios, sometió el asunto á votación que dió el siguiente resultado.

Votaron porque se mantuviera la gratificación los señores Diéguez, Ortega (A.), Morrondo, Monteoliva, Arangüena y la presidencia.

En contra lo hicieron los señores Alonso Buzón, González, Ortega (D.), Zarzosa, López y Montes.

Como resultara empate se procedió á nueva votación, y al llegar al señor Zarzosa, éste manifestó que se abstenía de emitir su voto, y como la presidencia le indicara que la ley obligaba á los concejales á votar sin pretexto ni excusa, dicho concejal abandonó el salón, quedando por tanto aprobada la gratificación al director de la banda por sei. votos contra cinco.

Penetra de nuevo en el salón el señor Zarzosa y lo abandona el señor González, por sentirse, según dijo, indispuesto.

Continúa la lectura de los demás capitales, y al llegar á la consignación de 2.000 pesetas para sueldo del encargado de las máquinas para la elevación del agua, el Sr. Arangüena pidió se rebajara á 1.500, por entender que con esta cantidad estaba sobradamente remunerado el funcionario.

El presidente de la Comisión de Hacienda Sr. Ortega (A.), hizo ver á los señores asociados la necesidad de mantener la consignación de 2.000 pesetas, por ser el empleado afecto al servicio una persona competentísima en el manejo de la complicada maquinaria que tiene á su servicio y que la economía propuesta por el Sr. Arangüena podía ser perjudicial á los intereses del Ayuntamiento.

El Alcalde hace análogas manifestaciones y después de exponer algunas atinadas consideraciones el Sr. López, queda aprobada la partida tal y como figura en el presupuesto.

Se entabla después una larga y pesada discusión entre la presidencia y el Sr. Zarzosa, que terminó con abandono de este el salón de sesiones, continuando la lectura del presupuesto que quedó aprobado sin modificación alguna, dándose con esto por terminada la sesión, después de la una y media.

**CONSEJO DE MINISTROS**

Por error en el ajuste de la primera plana, se ha omitido incluir al final de la Carta de Madrid, el extracto de los asuntos tratados en el Consejo celebrado por los ministros, haciéndolo en este lugar para que sea conocido por los lectores, subsanando así la omisión y para que resulte además completo dicho extracto que aparece sin terminar.

Les anunció que las negociaciones con Francia comenzarán antes de ocho ó diez días.

El Gobierno lamentoso de un artículo publicado por un colega, en el que se hacen apreciaciones poco respetuosas para el embajador francés.

Gasset dió cuenta de sus entrevistas con los representantes de las Compañías ferroviarias.

Aunque aún no ha hablado con los obreros, se muestra optimista del resultado de sus gestiones para conjurar la huelga de los ferroviarios andaluces.

Quedo resuelto el expediente relativo al pantano de Udecona, cuyo Real decreto se publicará en breve.

El Sr. Prieto también dió cuenta de haberse presentado pistor para la construcción del edificio del Gobierno y demás dependencias oficiales en Fernando Pío.

Finalmente, el Consejo se ocupó de los deseos de los corchetaponeos, á los cuales se les prestará la ayuda necesaria.

En ésta reforma que requiere negociaciones con algunas naciones; pero de todos modos, el Gobierno está dispuesto á complacer los deseos de dichos señores.

También en el Consejo Gimeno enteró á sus compañeros de las gestiones y conferencias que ha realizado con los estudiantes.

Su impresión era optimista respecto á la solución de la huelga de los escolares.

**QUEJAS DEL VECINDARIO**

Sr. Director de *EL DIARIO PALENTINO*. Agradecería á V. mucho insertara en las columnas de su ilustrado periódico las siguientes líneas:

**Para el Alcalde**

El estado lamentable en que se encuentran la mayoría de las calles de esta ciudad, nos van á obligar á emplear zancos para andar por ellas, pues de otra forma nos llenaríamos de barro arcilloso y gallego.

Supongo que el Sr. Alonso Alonso ordenará á los barrenderos la limpieza con rastrilla de las calles de la población, pues los que vivimos en calles apartadas, tenemos que pasar por mil peripecias para evitar que nos llenemos de fango.

En la seguridad de que el Alcalde atenderá este ruego, le anticipa las gracias,

Un vecino

**EN LA AUDIENCIA**

Por haber sustraído un carnero á su tío Anastasio Grande Andrés, ocupó el banquillo de los acusados, Orispale Grande Luis, para quien el Fiscal señor Uribe pidió la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

Le defendió con fortuna el Abogado D. Quintín Elvira.

\*\*

Hoy se ha celebrado el juicio de una causa instruída por harto de cabos de

vidas americanas contra Juan Francisco Crespo del Barrio.

El Teniente Fiscal Sr. Sanz solicitó para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El Decano de los abogados Sr. Gómez Casado, sostuvo que su protegido no había realizado hecho alguno delictivo por lo que interesó en razonado informe la libre absolución del sumariado.

## NOTICIAS

En la pasada noche ha fallecido en esta ciudad á la avanzada edad de 83 años, doña María Lorenzo Melgar, cuyo cadáver ha sido conducido esta tarde al Cementerio, después de los funerales celebrados por su alma en la iglesia de Nuestra Señora de lo Calle.

Enviamos á los hijos, así como al hijo político de la finada, nuestro querido amigo el profesor de este Instituto don Ignacio Gejo Centeno, la expresión del dolor que nos ha producido la irreparable desgracia que sufren.

La policía de esta capital está practicando gestiones en averiguación del paradero de un viajante, reclamado por el juzgado catalán, y que ha estafado ciertas cantidades á una Casa comercial de Barcelona.

Anteayer falleció en Madrid el coronel de Caballería retirado D. Blas Sanchez Pinedo, persona muy conocida de los palentinos, entre los que vivió largo tiempo; perteneciendo al regimiento de Farnesio.

A su viuda, hijas é hijo político don Rafael Pérez Alcalde, secretario que fué de este Gobierno civil, les enviamos nuestro mas sentido pésame.

Ha sido nombrada maestra de Maestros con carácter de interina doña Rosario Ladrón Cabezon.

La benemérita del puesto de Monzón ha puesto á disposición del juez municipal de dicha villa al individuo Victoriano Frechilla, por dejar apacentar el ganado que estaba á su cuidado en una haca de propiedad particular.

En la Sección provincial de Instrucción pública se ha recibido el título de practicante á favor de D. Victor González Dieguez.

La guardia civil de Amusco ha denunciado á los vecinos de Monzón Tomas Roman y Pablo Saldaña, autores del hurto de dos haces de ramaje cometido en un plantío denominado Calebreras.

En Marcilla se halla vacante la plaza de médico titular dotada con el haber anual de 250 pesetas, siendo el plazo para solicitarla el de 30 días.

La Comisión provincial, en sesión

celebrada el 25 del actual acordó anunciar un concurso para la provisión de los cargos de médico civil y suplente de la Comisión Mixta de Reclutamiento correspondiente al remplazo de 1912.

En Castrillo han sido denunciados por la guardia civil los vecinos Marciano Martín y Martín Alonso, por roturar terreno sin la debida autorización en el monte «Bayala».

En Ampudia ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado municipal de aquella villa con el correspondiente atestado al sujeto Eleuterio Enriquez, como presunto autor de las contusiones y erosiones causadas á su vecino Miguel Luis Tabares.

En la reseña que *Heraldo de Madrid* hace de la fiesta celebrado anteayer en el teatro de la Princesa por los estudiantes de la Corte, en honor de sus compañeros de provincias que han asistido á la Asamblea escolar, vemos que por la Srta. Carmen Ruiz Morales fué leído un epítogo que con singular acierto fué escrito para la fiesta por nuestro joven paisano D. Juan Peñalba, á quien felicitamos por tal triunfo.

Esta tarde á las cinco y media se produjo un gran alboroto en la calle del Conde de Garay, debido á que un jornalero se negó á pagar á una panderera el importe de un bollo si no le cambiaba una peseta.

En el lugar del alboroto se congregó numeroso público, que hizo grandes comentarios acerca de la ausencia de vigilantes y guardias urbanos.

Para coches. En ponjas Venecia, Gamuzas de todos los tamaños, Passe partout, Bruzas, etc. «La Violette» Mayor, 52, Droguería.

Vacante la plaza de veterinario de Villacidez dotada con 90 fanegas de trigo per la asistencia del ganado y 50 pesetas por la Inspección de carnes las solicitudes termina el plazo dentro de 20 días.

### REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Bernardo Pérez Marcos, casado, de 63 años, Mayor Antigua 106.—Teodora Tejedor García, de 8 meses, Carretera de Valladolid.—María del Pilar Lucio Mediavilla, soltera de 19 años, Hospicio 18.—María Lorenzo Melgar, viuda de 33 años, Barrionuevo 27.

Matrimonios.—Nemesio Frechoso natural de Mazuecos, de 26 años, con Fidela Aparicio, de Mazuecos de 23.

### Anuncio

Buen gramófono con cincuenta discos dobles, modernos y de las mejores marcas, se vende barato.

Para informes, Zapata 28, principal. PALENCIA

Valladolid  
**GRAN RESTAURANT DE ROMA**  
 DE  
**Manuel Rodríguez**  
 (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia)  
 Santander, núm. 10.—VALLADOLID.  
 TELÉFONO NÚM. 188  
 Gabinetes para familias é personas independientes con luz eléctrica y timbres  
 Casa especial para bodas y banquetes  
 coche de la casa á todos los trenes.

**Doctor NAVARRO**  
 Médico por oposición  
 de los Establecimientos de Beneficencia  
 Mayor principal, 192 al 198, pral.  
 Consulta de 12 á 4  
 Operaciones **RAYOS X** Enfermedades de Cirugía de la mujer  
**Laboratorio micrográfico**  
 Tuberculinas y sueros  
 Electroterapia

**RATAS** y Ratones mueren fuera de sus cuevas despues del uso del **Virus Danysz**  
 descubierto al Instituto Pasteur, Paris.  
 1 tubo 2,50 ptas; 5 tubos 10 ptas.  
 Sin peligro para el hombre y otros animales.  
 De venta en Farmacias y Droguerías  
 DEPÓSITO GENERAL:  
 Droguería Cantábrica.—Gijón

**Papel del Estado**  
 A los que lo deseen, con la intervención del Corredor Colegiado Sr. de Medina, se les abre cuenta de crédito en esta Sucursal del Banco de España, para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual cuando lo necesiten sin necesidad de vender el papel.  
 Dirección, PALENCIA.—Carnicerías, 14, principal.



**A. EIROA OPTICO**  
 Posee un extenso y variado surtido en *Cajas de matemáticas para dibujo desde 2 pesetas; Gemelos de teatro y campo, Impertinentes, Barómetros, Termómetros, Lápiz, Brújulas Microscopios, etc, etc.*  
 Se hacen toda clase de composturas en Lentes y Gafas como también en Platería.  
 Calle Mayor principal, 30  
 — OPTICA Y PLATERIA —

**Boletín Religioso**  
 Jueves.—San Andrés apóstol, Santa Justina, Santa Maura y San Constancio.  
 En San Francisco da principio la solemne Novena que la Asociación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús de esta ciudad consagran á su excelsa Patrona la In-

maculada Concepción en la iglesia de San Francisco.

Todos los días en la Misa de las seis, hecho el ofrecimiento de obras, se rezará el Santo Rosario, se leerá la Novena y habrá Plátiaa.

Las asociadas comulgarán por ceros todos los días según el orden asignado.

Los ejercicios de la tarde serán á las cinco y media. Después de exponer á S. D. M. se rezará la Estación y el Santo Rosario, al que seguirá la Novena y Sermón, terminándose con la Reserva. Se amenizará todo con gozos cantados en honor de la Santísima Virgen.

Predicará todos los días el R. P. Severino Aznárez, S. J.

Las Hijas de María ganan indulgencia plenaria el día de la Inmaculada confesando y comulgando.

Además el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia á todos los fieles por la asistencia á cualquiera de los ejercicios de la Novena.

## MERCADOS

Palencia, 29.—Continúa el temporal de aguas. El campo está lo mismo, y este ocasiona serio contratiempo á los agricultores, pues no pueden arrojar al suelo la simiente que les falta, que es mucha.

No puede hacerse nada en el campo, ni siquiera remover basuras, pues todas las lleva el agua.

El día ha amanecido cubierto de espesa niebla y la temperatura que se disfruta es excelente.

Los precios igual no pagándose más que á 37'50 reales la fanega de trigo, 29 la de centeno, 21 la de cebada y 15 la de avena.

Valladolid, 28.—En esta nuestra plaza la flojedad es manifiesta, ofreciéndose trigo á 40'50 y en Rioseco á 38'75 y 38'50.

La entrada por el Canal fué de 1400 fanegas, pagadas á 39 1/2 y por el Arco 100 á 39 1/2.

El centeno está poco animado pues se compra sólo lo necesario.

Se ofrece aquí á 30 1/2 y en Peñafiel á 28.

La entrada por el Arco fué de 100 fanegas, á 29'50.

Poco ó nada se hace en cebada rigiendo como precio de oferta el de 22'50 reales.

En el Arco se han pagado unas 80 fanegas á 22.

Nada de particular ofrece la avena.

Sigue cediéndose en la plaza á 16 y no hay compradores.

Rioseco, 28.—Entraron hoy al mercado 500 fanegas de trigo, que se pagó á 37'50 reales las 94 libras. Ofrecen en partidas á 39. La tendencia continúa floja. Tiempo de lluvias.

Peñafiel, 28.—Escasas entradas de granos por el mal tiempo y la reserva de los vendedores que no están conformes con estos precios. Se paga el trigo á 38'75; centeno á 26'50; cebada 20; avena á 14, algarrebas á 22; yeros á 26.

El vino á 13 reales cántaro. Habra existentes tres mil cántaros añejo y 113.000 nuevo. De trigo unas 19 mil fanegas.

Arévalo, 28.—Los campos, llenos de agua, como los caminos, así es que los labradores no pueden hacer labores ni venir

al mercado. Exportaciones 3 vagones de trigo para Barcelona y 10 para el Norte. Trigo superior se paga á 40 reales, corriente á 39'50, centeno á 28'50, cebada á 21, algarrobas á 26. Entraron solo 200 fanegas de trigo y la tendencia es firme.

## Por telégrafo

### Segunda conferencia

MADRID 29

### La «Gaceta»

En la de hoy se dispone qua los Consules de España en el extranjero, siempre que sean de la carrera, sustituyan á los interventores de Hacienda y Ejército en las funciones que les encomendó la Real Orden de 24 de mayo de 1905.

Disponiendo que los tribunales de examen, antes de firmar el acta de los mismos comprueben la exactitud de los nombres de los alumnos y calificaciones obtenidas.

### El «Diario Oficial»

El del Ministerio de la Guerra publica las bases para el servicio recíproco de las comunicaciones radio telegráficas entre las estaciones de Guerra y Marina.

A cada buque provisto de estación se le fijará hora determinada para dar parte á fin de hallarse al corriente.

Al fondear un bupue comunicará á la estación inmediata su paradero.

El Ministerio de Marina comunicará á la estación principal de Carabanchel la situación de los barcos.

### Los conjunccionistas

Mañana se reunirán los señores que forman el Comité de conjunción republicano-socialista para acordar la forma en que se ha de protestar contra la conducta del gobierno.

### La combinación

En el Consejo celebrado no se trató de la combinación de gobernadores que se ultimaré durante la estoncia del rey en Mudela.

### De paseo

Por espacio de dos horas estuvieron esta mañana los Sres. Canalejas y Conde de Romacones, conversando de política interior y exterior.

## Última hora

A la de entrar en máquina este número, no hemos recibido la última Conferencia telegráfica.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 28

## AMORES QUE MATAN

Charles Merouvel

—Mis cartas. ¿No me las has prometido?

—¡Dices que antes de la boda!... No corre prisa; hay tiempo. Veinticuatro horas y algo más nos separan de esa eternecedora ceremonia...

—¿Cumplirás tu palabra?

—¿Le he dado yo en realidad?

—Oiverio—dijo la joven,—eres un noble y no quisiera dudar de tu honor.

—¿Qué, que crees ya en mi amor?

—¡Basta de bromas! Borro el pasado... ¡Quisiera que no me quedase nada de él!

—¿Ni siquiera un recuerdo?—dijo Rambert con atroz ironía.

—¡Ah, sí!—contestó su prima;—creo poder afirmarte que guardaré algo de

él: el odio á los hombres entre quienes he vivido; el desprecio para su poca fé, para sus falsos juramentos y sus mentidas promesas; el sentimiento de una falta que pesará eternamente sobre mí... y que tú deberías ser el primero en hacerme olvidar... ¡Hablas de amor! El momento no es oportuno en verdad... No amaré á nadie, ¿lo entiendes?

—¿Ni aún á tu marido?

Andrea contestó con tono glacial:

—¡Triste es decirlo! ¡Ni aún á él!

—¡Mientes!

Andrea dijo con desdén:

—No miento; digo lo que siento... Y lo que siento es disgusto y adversión hacia mi misma y hacia la vida que me espera. Si alguien me hubiera dicho hace un mes que dentro de pocos días me llamaría la señora Chambay, me hubiera reído. Yo pague las faltas de mi padre, las de Roger y las tuyas, puesto que no tienes medios para sostener á la que desías amar. Maldigo mi destino, pero me someto á él... Solo no me hables de ese amor de otros tiempos. ¿Ha existido siquiera?

—¡Andrea!

—Digo la verdad. Y si alguna vez existió, ha muerto.

—Pues resucitará.

—No lo creo—dijo Andrea con amargura.—¡Oh, eso sería un milagro!

—Ese milagro se hará—afirmó el Cendo con tono mordaz.

Andrea no escuchó más. Se alejó, con paso rápido y subió á su habitación, perseguida por la profecía de su primo cuya voz irónica vibraba de una manera extraña en sus oídos.

Susana la esperaba.

—¿Dónde está Rosa?—prsguntó á su doncella.

—Se ha sentido bastante fuerte para ir á su casa.

—¿Sola?

—La he acompañado yo.

—¿Estaba allí su padre?

—No... La casa estaba vacía.

—¡Pobre Rosa!—murmuró Andrea.

### XIII

#### El último golpe

Susana había cedido en efecto á los ruegos de la enferma.

El cariño de que la hija del guarda estaba rodeada en el castillo de Tavernay; los cuidados que la prodigaban, eran impotentes para curar su incurable herida.

Seguramente, en lo que á Rosa la había ocurrido, había un misterio; todos creían eso pero nadie lo conocía.

Decimos que nadie lo conocía; es necesario, sin embargo, hacer una excepción.

Susana tenía dudas; mejor dicho, tenía la certeza de lo que había ocurrido. Jaime Bailleul había debido sorprender la cita del conde de Rambert con su prima, y engañado por las apariencias, creer en la culpabilidad de su futura.

Susana sentía una alegría malévola al pensar que aquel Jaime Bailleul, que la había desdendiado, sufría á su vez. El orgullo de Jaime le había alejado durante algunos días de la casa del guarda; después el amor le había hecho dirigirse hacia ella.

Había vagado por su alrededores para desaparecer definitivamente por último.

Alejado el peligro de una reconciliación, Susana podía acceder á las súplicas de la enferma.

La víspera de la boda de su hermana, las ideas de la pobre joven se habían hecho más sombrías.

Por la noche, durante la comida en el castillo, había suplicado á Susana que la acompañara á su casa,

Susana había accedido.

La noche estaba oscura y lluviosa.

Llegaron á la casita y la puerta estaba cerrada. En el interior de ella no se veía luz alguna.

Susana entró delante y encendió uno cerilla.

Todo estaba en orden; pero se sentía allí una impresión de frío, que dependía de una multitud de detalles pequeños.

La puerta de la habitación de Rosa estaba también cerrada.

Susana la abrió. Rosa, al penetrar en ella sintió algo así como una capa de hielo sobre sus hombros y retrocedió temblando.

¡Aquella casita, tan alegre, tan florida, tres semanas antes, parecía una tumba!

—Volveos con nosotros—dijo dulcemente Susana no podéis quedar aquí.

La joven movió la cabeza tratando de sonreír.

—Vais á ver que pronto cambia esto—dijo.

Tomó un brazado de leña de un rincón de la cocina y lo puso sobre los morillos. Dos segundos después, una llama brillante se elevaba, alumbrando as emnegrecidas maderas.

Rosa abrió las ventanas de par en

# EMULSION FUENTES.

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es la preferida á todas las conocidas por sus excelentes cualidades y por venderse siempre recién preparada, Precio: 2 y 3,50 ptas. frasco. Farmacia del DR. FUENTES

## ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN  
Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles. — Altares
- Herrería artística
- Rejas balcones balaustrados
- Fundición artística é industrial.

### MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

## LA BARCELONESA

GRAN ZAPATERÍA

Enrique Bravo Quirós

43, Calle Mayor Principal, 43

La Barcelonesa es la Zapatería más antigua, elegante y acreditada de Palencia.

Queréis llevar bien calientes los pies y sin coger humedad? Pues se consigue gastando los chanclos goma Boston de la marca OLD COLONY que es la mejor y más fuerte que se fabrica, cuya marca se garantiza, su buen resultado y duración.

Ojol! No confundirla con ninguna otra. Depósito y venta exclusiva en Palencia: Calzados Suizos de abrigo; clases superiores para señora, caballero y niños.

Grandes existencias y surtidos en Polainas de todas clases y formas. — La Barcelonesa. Núm. 1.

## JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Unico depósito del reloj JUVENIA

## Granja "EMILIA,"

amino del Cristo del Otero, frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, posetas	4
Prat leonada,	6
Prat perdiz,	6
Prat blanca,	12
Uyandotte blanca	8
Hondan	7

\*Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

## OBJETOS DE ESCRITORIO

Impresos é impresos comerciales

Impresos é impresos comerciales



### VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabina en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 81, principal.

## VIDES AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

fundados en 1902 por

D. Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMURIEL DE CERRATO (Palencia)

ÚNICOS premiados con medalla de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el Concurso celebrado en 1907.

### INJERTOS Y BARBADOS

escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestris-Lot, Riparia X Rupestris 1014, 3306 y 3309; Aramón X Rupestris Gancin n.º 1 y n.º 2, Murviédre X Rupestris 1202 y Chasselas X Berlandieri n.º 41 B.

Se remiten Catálogos de precios á cuantos lo soliciten

Toda correspondencia á la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla.—Palencia

### Molino harinero en Villavieco

Praderas, árboles de diferentes clases y dimensiones (la mayor parte chopos y álamos) y buenas tierras en Villavieco y Villavieco. Todo ello casi puede decirse constituye una finca.

Se arriendan, permutan por fincas rústicas en Villasirga ó se venden, á pagar en plazos convencionales, á terminar en 15 años ó en menos si conviene al comprador. Para tratar, con Hermínio Garrachón, en Villasirga.

### Caballo

Se vende uno entero, castaño oscuro, de siete cuartas y siete dedos, propio para silla.

Para tratar en el Cuartel de la Guardia Civil, con Pelayo Senovilla.

### Sirvienta

Se ofrece para matrimonio ó señor ó señora solo, para fuera ó dentro de la población.

Dirigirse: calle Canuticas, 22.

### SE VENDE

Una máquina SINGER para coser, casi nueva, Zurzardos, 27, Palencia.

### Se venden

Procedente de la testamentaria de José Rubio, se venden dos ganados, consistentes en una mula de siete años, siete cuartas y tres dedos, y un macho de doce años, siete cuartas y cuatro á cinco dedos.

Para tratar de su adquisición, con Elías Rubio, en Amusco.

### Se arrienda

la huerta de la Encomienda. Para tratar, en la misma finca, carretera de Magaz á Reinosa, con Lurio Palazuelo.

### Luis B. Alonso

de Fotografía Artística — Avenida del General Amor, 6. — PALENCIA



# Servus

La mejor crema para calzado

Fabricantes: Lubszynski y C.º, Berlín.

LICHENBERGT

## ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22